
 

 

ATA Nº 659 

Aos vinte e quatro dias do mês de julho  de 2019, a Câmara de Vereadores, localizada no prédio do Centro 

Cultural, reuniu-se em Sessão ordinária, sob a Presidência do Vereador Clovis Batistella e secretariada pelo 

Vereador Silvio João Balista. Contou com a presença dos Vereadores  Ivonei Zanetti, Odemar Antônio Soletti, 

Sidinei Rossetto, Elaine Moreira do Amaral, Beloni Terezinha Martins Dal Mora e Marcia Regina Balista.  A 

Vereadora ZILDA MARIA ZANDONÁ CASTOLDI esteve ausente na Sessão. O Senhor Presidente declarou 

abertos os trabalhos da presente Sessão e na sequência solicitou a colega Ivonei para que motivasse uma 

oração. Na sequencia o Senhor Presidente informou que o excelentíssimo senhor Marcos André Piaia, Prefeito 

Municipal em conformidade com o artigo 208 do regimento interno, solicitou espaço na Sessão para prestar 

esclarecimentos a respeito da não entrada em pauta do projeto que institui o vale refeição. Em seguida o 

Senhor Presidente solicitou ao Secretário da Mesa Diretora que efetuasse a LEITURA DA MATÉRIA, que 

constou dos seguintes documentos: Ata nº 658 da Sessão Ordinária do dia 10.07.2019; Indicação nº 19/2019 

de autoria das Bancadas do PP e PT; Indicação nº 20/2019 de autoria da Bancada do PDT; Pedido de 

informações nº 11/2019 de autoria da Bancada do PDT; Projeto de Lei Municipal nº 013 de 22 de julho de 

2019, Estabelece percentuais de contribuição previdenciária para o fundo de aposentadoria, pensões e 

benefícios sociais – fabs e dá outras providências; Ofício 01/2019 da Assessora Jurídica da Câmara. Lida a 

matéria o  Senhor Presidente passou ao GRANDE EXPEDIENTE: A primeira oradora inscrita é a Vereadora 

BELONI TEREZINHA MARTINS DAL MORA, que saudou a todos e agradeceu a administração 

municipal que fez o plantio das árvores na praça do Bairro Navegantes, que era uma reivindicação antiga dos 

moradores  e a administração atendeu a indicação da Bancada do PDT. Em nome da Bancada do PDT somou 

forças juntamente com as Bancadas do PP e PT na indicação sobre as academias da saúde nas praças dos 

bairros. Esses aparelhos são de suma importância para a qualidade de vida e saúde preventiva. Em 2017, 

quando estava na Secretaria de Educação, foi enviado um projeto para a Secretaria Estadual de Desporto e 

Lazer solicitando recursos para a academia da terceira idade. Está presente a Secretaria Daiane que não lhe 

deixa mentir, pois foi feito esse projeto. Também, em maio a Bancada do PDT encaminhou para essa casa 

uma indicação solicitando a possibilidade de serem implantadas essas academias. Salientou que é uma 

reivindicação também de sua Bancada e quer somar forças para que isso realmente venha a acontecer, porque 

investir na prevenção da saúde é fundamental. Defende essas aquisições, assim como a compra de mais 

brinquedos e bancos para que os moradores possam usufruir de momentos de lazer com seus familiares e 

amigos. Reforçou a indicação feita nessa casa a algumas semanas, que sejam pintadas as faixas de segurança e 

também que sejam colocadas placas de sinalização de pare nos cruzamentos da Rua Sarandi com a Rua Santa 

Lúcia, bem como na Sarandi com Navegantes. O fluxo de veículos é muito grande, colocando em risco a 

segurança da população. Não estamos livres de acidentes, mas não podemos deixar as coisas acontecerem para 

tomar as providências. Há alguns dias esteve no posto de saúde e percebeu que temos dois farmacêuticos 

trabalhando e ficou muito feliz. Ficou feliz com isso por que esse profissional é de fundamental importância. 

É através dele e por causa dele que hoje temos grande número de medicamentos na farmácia básica, 

medicamentos controlados que nos anos anteriores se pagava um preço muito alto, dificultado a compra. Hoje, 

a legislação obriga existir um farmacêutico na unidade básica de saúde, assim como nas farmácias é 

obrigatório esse profissional. Ao mesmo tempo que sabe da responsabilidade, procurou a legalidade dos 

contratos e percebeu que os mesmos não cumpriram a legislação vigente, que era através de processo seletivo.  



 

 

 

Recebemos um projeto para contratação emergencial de alguns profissionais e os mesmos se dariam por 

processo seletivo, mas o prefeito decidiu ignorar a lei e fazer contrato direto. Sinceramente, não sabe qual é a 

finalidade dessa Casa, nessa administração. Isso lhe preocupa por que está em seu primeiro mandato  e 

confessa que está muito frustrada. Imaginou um mandato independente, no local onde estivesse atuando que 

fossemos trabalhar com um único objetivo, que é o bem comum. Lutar juntos por politicas publicas para a 

melhoria da população. Trabalhando juntos, aceitando as diferenças, por que a diferença é o que mais existe. 

Que graça teria se todos pensassem da mesma forma, não teria graça. O seu papel e objetivo como vereadora é 

trabalhar pela comunidade, independente de partido político. Respondeu aos comentários ofensivos feitos 

nessa casa há alguns dias, que não tem vergonha de vir na tribuna pedir providencias para o prefeito, 

reivindicar melhorias para a saúde, porque vergonha na cara teria se viesse nessa tribuna somente elogiar a 

administração, porque ninguém é perfeito. Somos seres humanos e como seres humanos cometemos erros, 

sempre tem, em qualquer local, em qualquer ambiente sempre tem algo a ser melhorado em todas as áreas. 

Ninguém consegue controlar tudo o tempo todo. É por isso que existimos, por isso que estamos aqui para 

trabalhar, pedir, apontar a ajudar a solucionar. Parabenizou o colono e o motorista pelo seu dia que é 

comemorado no dia 25 de julho, amanhã. Profissões de fundamental importância para o desenvolvimento do 

país. Não difere a importância de um e de outro, pois um depende do outro. O que produz e o que transporta. 

Infelizmente vivemos em uma conjuntura muito difícil. Hoje é instigado o ódio e a indiferença por essas 

classes. Assim com a classe dos educadores, os pequenos agricultores são taxados de vagabundos quando 

tenta reivindicar seus direitos visando melhorias nas suas propriedades. Parabenizou a Escola Zandoná pela 

feira da iniciação a pesquisa que através de seus alunos proporcionaram a comunidade escolar e ao publico em 

geral dois dias de muito conhecimento. Parabenizou também a escola pela belíssima abertura do evento. Foi 

um momento de muita reflexão. Sobre todas as barbáries que vem acontecendo por um projeto de governo que 

vem para desmantelar a escola pública visando favorecer o capital e o lucro. O segundo orador inscrito é o 

Vereador IVONEI ZANETTI, que saudou a todos e comentou que na sessão passada não se pronunciou 

porque se sentiu prejudicado quando o presidente não lhe concedeu a palavra na sessão anterior. Não ia brigar 

com o Odemar, com o Sílvio, não ia brigar com ninguém. Tenham certeza disso. Não ia ofender ninguém. 

Não tenham dúvidas disso. Aqui nessa casa sempre foi dado a palavra, mas tudo bem, já passou, na outra 

sessão a Jaqueli explicou como funciona. Não está aqui para fazer algo para prejudicar o nosso município e 

nem ninguém. Disse que estão presentes o prefeito Marcos, O Ivan e o Edegar e sabe que estão colocando 

brita nos pátios das comunidades e assim mesmo é que tem que ser. Foi colocado brita na comunidade de 

Linha Santa Lúcia, quatro ou cinco cargas, mas não importa a quantia. Pediu que se o município tiver 

condições acredita que com mais duas cargas fecha todo o pátio. Ficou fora uma tirinha e dá para ver próximo 

a estrada. Se colocar ficará bonito. Disse que está participando das reuniões da administração. Reuniões que 

nós assumimos na campanha, de ir para as comunidades mostrar o que a administração está fazendo. Acha que 

a administração tem que mostrar o que está fazendo em nosso município. Também mostrar as intenções de 

obras no futuro. Disse que apoia essas obras, são obras que vem ao encontro de nossa comunidade. Disse que 

com certeza sempre vai apoiar as coisas que vem ao encontro de nossa comunidade barra-fundense. Jamais vai 

ser contra de algum tipo de serviço ou de algum tipo de auxílio que beneficie as pessoas de nosso município, 

não tenham duvidas disso. Sempre vai ser favorável. Parabenizou os colonos e motoristas pelo seu dia de  



 

 

 

 

amanhã. Com certeza eles teriam um dia para descansar, mas todos irão trabalhar. Que Deus sempre os 

abençoe e que tenham sempre saúde para trabalhar.  O terceiro orador inscrito é o Vereador ODEMAR 

ANTONIO SOLETTI, que saudou a todos e comentou sobre a indicação do PDT  que pediram para repassar 

o dinheiro da Câmara para o espetáculo, disse que não é a favor, porque o poder público sempre pagou o 

espetáculo, agora por que passar o dinheiro da Câmara para o espetáculo? O poder público pode bancar de 

novo. É isso que está se referindo. Disse que esse dinheiro que sobra aqui na Câmara tem que ir para a saúde, 

que é a saúde que precisamos para o município. O espetáculo o poder público pode bancar, como sempre 

bancou e esse dinheiro que sobrar na Câmara tem que ir lá para o posto de saúde. Lá que precisa. O quarto 

orador inscrito é o Vereador SIDINEI ROSSETO, que saudou a presença de todos e reportou-se a respeito do 

inicio da rodada de reuniões nas comunidades. Parabenizou ao prefeito e a toda a administração. Acha que 

isso é muito interessante, não só para a administração,  mas para toda a comunidade. É uma maneira de 

mostrar transparência, mostrar onde está sendo investido cada real do nosso município e a oportunidade da 

comunidade mostrar o que tem de necessidade de cada comunidade. Parabenizou a todos os envolvidos no 

espetáculo, a todas as secretarias, educação, assistência, obras, a todos os pais, alunos. Sabe que é uma grande 

obra que Barra Funda vai estar muito bem representada por todos. Aproveitou e convidou a todos para que 

participem de 13 a 17 de agosto. Disse que percebeu que nos últimos dias foi iniciado o trabalho de instalação 

de câmeras de monitoramento no município. Foi uma indicação das Bancadas do PP e PT e agradece. Sabe 

que o nosso lugar é um lugar muito tranquilo, um lugar bom de  viver, mas não está livre de bandidos e com 

isso dá mais segurança a comunidade. Parabéns e obrigado por nos atender, prefeito Marcos.  Sobre o que a 

colega Beloni colocou do contrato emergencial da farmacêutica, parabenizou o prefeito. Como a farmacêutica 

se licenciou acha que o trabalho não pode parar por aí. Tem que providenciar urgentemente outra pessoa para 

os trabalhos continuarem. Sabe que quando não existia a gente acabava pagando um medicamento que hoje é 

pago dois reais em outras épocas a gente pagava dez, enriquecendo pessoas e usando mal o dinheiro publico. 

Então acha que é por aí prefeito. Tem que seguir nesse caminho. Parabenizou a todos os colonos e motoristas 

pela passagem do dia de amanhã. Sabe que se depender da classe dos colonos e motoristas nunca vai faltar 

alimento na mesa de ninguém. O quinto orador inscrito é o Vereador SILVIO JOÃO BALISTA, que saudou 

a todos e comentou a respeito das colocações do prefeito em relação do vale refeição, que bom que já 

esclareceu que não conseguiu-se fechar todos os detalhes para essa sessão, mas na próxima estará aqui, então 

ficamos agradecidos pela explicação e com certeza esse vale refeição vai suprir uma necessidade daqueles que 

menos ganham e esse é o interesse de igualar um pouquinho os números salariais, favorecendo um pouco mais 

aqueles que menos ganham. Essa semana, depois de uma parceria desenvolvida com deputados de um partido 

que nem representação tem em Barra Funda ficamos felizes,  pois estamos recebendo mais cinco 

equipamentos para a secretaria de agricultura, através de uma parceria buscada entre os Vereadores da 

Bancada do PP e PT, juntamente com a deputada Yeda Crusius. Já foi recebido um distribuidor de sementes e 

fertilizantes, uma enxada rotativa com kit encanteirador, uma grade aradora gobi, uma lamina traseira de 

arrasto hidráulica e um subsolador escalificador de solo. Vê de muita validade, são mais cinco equipamentos 

que estão disponíveis aos agricultores de nosso município. Estamos dando suporte para que o colono  



 

 

 

permaneça no campo e cada vez produza e produza cada vez mais, com isso melhorará também a vida dos 

munícipes da cidade. Parabenizou as duas classes, o colono e o motorista pela passagem de seu dia que será 

amanhã, então a todos que trabalham de sol a sol, que produzem e transportam todo o alimento. Todos os 

produtos enfim que chegam a nossa mesa passa pelas mãos de um motorista e é produzido pelas mãos de um 

colono. Duas classes de fundamental importância para sobrevivência de nossa população. Disse que com 

alegria está participando das reuniões da administração nas comunidades e está tendo a participação das 

comunidades. Ontem a noite esteve no Bairro primeiro de maio, na segunda feira foi no centro e amanhã 

estaremos no Bairro Navegantes. Com certeza estará acompanhando e é assim que se fica sabendo das reais 

expectativas da população em relação ao que a gente como vereador também deve buscar para a população. 

As vezes o vereador tem uma visão e quando realmente conversa com as pessoas percebe as necessidades que 

as vezes passam, no dia a dia,  despercebidas por nos. Fez um alerta, a pedido de um munícipe de nossa 

cidade, um colega funcionário público. Ele caiu num golpe de umas falsas financeiras. Entende que tem que 

fazer um alerta a população, onde tem falsas financeiras oferecendo financiamentos para as pessoas, com 

facilidades absurdas, só que com isso pedem para as pessoas depositarem um valor para liberarem um valor 

maior depois. Tem gente caindo nesses golpes. Achou bonita a atitude do cidadão, que mesmo lesado pediu 

para que hoje usasse a tribuna em favor de proteger o restante da população. Ficamos alertas. Hoje em dia 

com as facilidades da informática, via celular, watsapp, facebook, essas pessoas foram lesadas com um valor 

real. Deixou esse alerta para a população. Essas pessoas procuraram a polícia e foram ver que essa financeira 

estava em um endereço falso, usando inclusive um endereço de uma escola. Então, para passarem adiante para 

que nenhum de nossos munícipes sejam lesados por esses golpes. O Senhor Presidente  passou a ORDEM 

DO DIA: Ata nº 658 da Sessão ordinária do dia 10 de julho de 2019. Em discussão. Em votação. Aprovada 

por unanimidade. Projeto de Lei Municipal nº 013 de 22 de julho de 2019, Estabelece percentuais de 

contribuição previdenciária para o fundo de aposentadoria, pensões e benefícios sociais – fabs e dá outras 

providências. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. As indicações e o pedido de 

informações   os consideraram aprovados. Não havendo mais matéria a apreciar o Senhor Presidente passou às 

Explicações Pessoas. Não havendo oradores a se manifestar e nem matéria a apreciar o Senhor Presidente  

agradeceu a presença de todos e convidou para a próxima Sessão Ordinária  que será realizada no dia 14 de 

agosto  de 2019 às 18.30 horas.  Estão encerrados os trabalhos da presente Sessão Ordinária.  


